

### » PRESSE NATIONALE

Politique 

L'INTELLIGENT

#### AN 64 DE LA CÔTE D'IVOIRE À GRAND-BASSAM / MESSAGE À LA NATION / LE PRÉSIDENT ALASSANE OUATTARA : « CMU, NOUS DEVONS POURSUIVRE NOS EFFORTS »

Le Président de la République, Alassane Ouattara, a prononcé son traditionnel discours à la Nation à la veille de la célébration des 64 ans de l'indépendance de la Côte d'Ivoire, le mardi 6 août 2024. Dans son discours, il a souligné la nécessité de poursuivre les efforts en faveur de la Couverture Maladie Universelle (CMU). "Au niveau de la santé, dans le cadre de la mise en œuvre du Programme hospitalier qui vise à renforcer les infrastructures, les services et le personnel de santé, nous travaillons à offrir aux populations des centres de santé de référence dans toutes les régions. Le rythme de progression de l'enrôlement de nos populations à la CMU est encourageant. Cependant, nous devons poursuivre nos efforts pour que cet instrument de solidarité nationale puisse bénéficier à un plus grand nombre de personnes », a souhaité le Président Ouattara.

L'EXPRESSION

#### LUTTE CONTRE LA CHERTÉ DE LA VIE : OUATTARA MET MAMBÉ EN MISSION

Le Président de la République, Alassane Ouattara, a appelé le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, à poursuivre les efforts et à accélérer la mise en œuvre des projets, dans le cadre d'un plan réactualisé, pour plus d'efficacité dans la lutte contre la vie chère. Il lançait cet appel, le mardi 6 août 2024, lors du message solennel à la veille de la célébration du 64e anniversaire de l'indépendance de la Côte d'Ivoire. Au cours de son message à la Nation, le Chef de l'État a indiqué être à l'écoute des préoccupations de ses compatriotes qui sont confrontés à la cherté de la vie. Pour faire face à cette situation, il a demandé au Gouvernement de continuer les efforts pour accroître l'offre de la production, notamment des produits vivriers, améliorer la chaîne logistique et la mise sur le marché de produits transformés localement.

L'EXPRESSION

#### AN 64 / MESSAGE À LA NATION : OUATTARA ANNONCE DE BELLES PERSPECTIVES

Il n'a pas dérogé à la règle. Comme il est de coutume, le Président de la République, Alassane Ouattara, s'est adressé, mardi 6 août 2024, aux Ivoiriens, à la veille de la célébration du 64e Anniversaire de l'indépendance de la Côte d'Ivoire. Dans un discours radiotélévisé, le Chef de l'État a jeté un regard rétrospectif sur les avancées que nous avons enregistrées, mais également l'opportunité de mieux apprécier les défis actuels et les enjeux futurs. Occasion pour le Président Alassane Ouattara d'annoncer de belles perspectives pour les populations ivoiriennes. « Sans revenir sur tous les progrès enregistrés sur le plan économique et social, je voudrais surtout rappeler que notre ambition demeure l'amélioration du quotidien et des conditions de vie de tous nos concitoyens », a-t-il confié.

## AN 64 DE LA CÔTE D'IVOIRE À GRAND-BASSAM : 15 ENTITÉS CIVILES ET 11 DÉTACHEMENTS MILITAIRES DONT LA CHINE DÉFILENT

La ville historique de Grand-Bassam, première capitale de la Côte d'Ivoire, a été le cadre du 64e anniversaire de l'indépendance, célébré, le mercredi 7 août 2024. La ville a vibré au rythme des défilés de 15 entités civiles et de 11 détachements militaires, des parades militaires aériennes et motorisées exécutées avec maestria, ainsi que du passage des drapeaux ivoirien et chinois. Cette célébration a eu lieu sous le regard fier du Président de la République, Alassane Ouattara, de son épouse Dominique Ouattara, des hautes autorités de l'État, des représentants diplomatiques, et de milliers de spectateurs présents sur le site. Tous ont assisté à l'atterrissage réussi de six parachutistes largués à moins de 10 000 mètres d'altitude.



## CÉLÉBRATION DE L'AN 64 DE LA CÔTE D'IVOIRE INDÉPENDANTE : LA CHINE, INVITÉE SPÉCIALE

Invitée spéciale de la Côte d'Ivoire, l'armée chinoise a participé au défilé de la célébration de l'an 64 de la Côte d'Ivoire indépendante, d'hier, mercredi 7 août 2024. Avec elle, on comptait 15 détachements civils, constitués essentiellement d'établissements scolaires, universitaires et centres de formation professionnelle d'excellence, 11 détachements militaires, paramilitaires, et de 12 rames d'engins motorisés, ainsi que la participation d'un détachement de l'armée. Le défilé pédestre, aérien et motorisé était placé sous les ordres du général de Brigade Jean-Christophe Mou.



## CÉLÉBRATION DE L'AN 64 DE LA CÔTE D'IVOIRE INDÉPENDANTE / BIRAME DIOP, MINISTRE SÉNÉGALAIS DES FORCES ARMÉES : « JE SUIS HEUREUX DE REPRÉSENTER LE PRÉSIDENT BASSIROU DIOMAYE FAYE »

« Je suis très heureux d'être en Côte d'Ivoire aux côtés du ministre d'État, ministre de la Défense qui a bien voulu nous faire l'honneur de venir nous accueillir à l'aéroport. Nous le remercions très sincèrement. Nous sommes chez nous en Côte d'Ivoire, comme on a l'habitude de le dire. Je suis en terre ivoirienne, très heureux de venir représenter les autorités du Sénégal, notamment le Président Bassirou Diomaye Faye, le Premier Ministre Ousmane Sonko et l'ensemble du Gouvernement à l'occasion de la célébration de la fête de l'indépendance de la Côte d'Ivoire ». C'est ce qu'a déclaré le ministre sénégalais des Forces armées, Birame Diop, le 6 août dernier. Il a été accueilli par son homologue ivoirien, le ministre d'État, ministre de la Défense, Téné Birahima Ouattara.

*Economie* ↙



## LUTTE CONTRE LA PAUVRETÉ : UN SOMMET ÉCONOMIQUE DE GLOBAL CITIZEN, BRIDGEWATER ASSOCIATES ET HARITH GENERAL PARTNERS À ABIDJAN

Le Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, Robert Beugré Mambé, a reçu, le mardi 06 août 2024, à Abidjan, une délégation de Global Citizen, Bridgewater Associates et Harith General Partners, conduite par Mick Sheldrick, co-fondateur de Global Citizen, en prélude au sommet économique que veulent organiser ces structures en terre ivoirienne, en partenariat avec le Gouvernement. A en croire Mick Sheldrick, la rencontre a porté sur l'organisation pratique et toute la logistique nécessaire pour ce sommet. « Cet événement va être organisé en partenariat avec le Gouvernement de Côte d'Ivoire, les 9 et 10 octobre. Il va rassembler des Chefs d'État, des ministres, des leaders du secteur privé et des banques de développement multilatérales », a indiqué le chef de la délégation.

*Société* ↙

## CÉLÉBRATION DE L'AN 64 DE LA CÔTE D'IVOIRE INDÉPENDANTE : LE PRÉSIDENT OUATTARA ET SON ÉPOUSE FONT UN IMPORTANT DON AUX ANCIENS COMBATTANTS

A la faveur de la commémoration de l'an 64 de la Côte d'Ivoire indépendante, le couple présidentiel a fait un important don aux anciens combattants. Le Président de la République, Alassane Ouattara, a offert 400 mille FCFA à chacun d'eux, son épouse Dominique Ouattara a aussi offert 200 mille FCFA à chacun. Ils leur ont également offert des vivres et des non-vivres d'une valeur de 10 millions de FCFA afin de leur permettre de bien fêter. L'information a été donnée, le 6 août dernier, à Abidjan-Plateau par le directeur général de l'Office nationale des anciens combattants et victimes de guerre de Côte d'Ivoire (ONAC-CI), Abadallah Berté, à l'issue de l'Assemblée générale extraordinaire de l'Association fraternelle des anciens combattants de Côte d'Ivoire (AFAC-CI).

---

## L'AN 64 DE LA CÔTE D'IVOIRE : MAMADOU TOURÉ INITIE PLUSIEURS ACTIONS COMMUNAUTAIRES AVEC LES JEUNES

Mamadou Touré a mené plusieurs actions communautaires avec les jeunes dans le cadre de l'An 64 de la Côte d'Ivoire. Le mardi 6 août 2024, Grand-Bassam a été le théâtre d'une mobilisation sans précédent de la jeunesse ivoirienne. Sous l'impulsion du ministre de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, Mamadou Touré, et avec le soutien de la ministre de la Cohésion sociale, Myss Belmonde Dogo, de nombreux jeunes ont participé à des opérations de nettoyage des plages, de plantations d'arbres et d'autres actions citoyennes. Une initiative qui s'inscrit dans le cadre des célébrations de l'indépendance et qui témoigne de l'engagement des jeunes pour leur pays.

---

## DISCOURS À LA NATION DU CHEF DE L'ÉTAT / RETRAITÉS DU PRIVÉ ET DU PUBLIC : LE CADEAU DE OUATTARA

La retraite n'est plus une fatalité sous la gouvernance du Président Alassane Ouattara. Au-delà de la revalorisation des pensions de retraite, le Chef de l'État vient encore de poser un acte qui sera à jamais gravé dans la mémoire des seniors. Le mardi 6 août 2024, lors de son traditionnel message à la Nation, le Président de la République a annoncé l'octroi d'une « prime spéciale » aux retraités de Côte d'Ivoire. Cette prime correspond au tiers de leur pension mensuelle. Laquelle leur sera payée le premier septembre de chaque année. A travers cette mesure prise en faveur des travailleurs du secteur public et privé ayant fait valoir leurs droits à la retraite, le Chef de l'État, en bon « père de famille », démontre qu'il n'a pas oublié ces vaillants retraités qui ont rendu d'énormes services à la Nation ivoirienne.

---

## INAUGURATION DU NOUVEAU CHÂTEAU D'EAU DE BOUAFLE : BOUAKÉ FOFANA PRÉSENTE LES CARACTÉRISTIQUES DE L'OUVRAGE

Le nouveau château d'eau de Bouaflé a été officiellement inauguré, le vendredi 2 août 2024, par le Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, Robert Beugré Mambé. A cette occasion, le ministre de l'Hydraulique, de l'Assainissement et de la Salubrité, Bouaké Fofana, s'est dit particulièrement heureux de contribuer à donner l'eau, source de vie, à plus de 100 000 Ivoiriens. « Les travaux hydrauliques de Bouaflé ont consisté en la construction d'un château d'eau d'une capacité de 1 000 m<sup>3</sup> sur une tour de 30m, d'une station d'exhaure d'une capacité de 400 m<sup>3</sup>/h extensible à 1 400m<sup>3</sup>/h y compris les ouvrages annexes, d'une station de traitement d'eau potable d'une capacité de 400 m<sup>3</sup>/h extensible à 1 400 m<sup>3</sup>/h avec ses ouvrages annexes », a expliqué Bouaké Fofana.

---

## LUTTE CONTRE LE CHANGEMENT CLIMATIQUE AU SEIN DE LA CEDEAO : VERS LA

Les émissions de Gaz à effet de serre en Afrique de l'Ouest représentent 1,8 % des émissions mondiales, malgré une vulnérabilité accrue au changement climatique. La Communauté économique des États de l'Afrique de l'Ouest (CEDEAO) n'a émis que 9 % des crédits carbone africains entre 2010 et mai 2023, soit trois fois moins que le Kenya. Pour répondre à cette situation, les experts de la CEDEAO ont entamé, le 6 août 2024, une rencontre qui prendra fin, le 8 août 2024, en vue de développer un marché carbone régional standardisé. Cet événement a été ouvert, le mardi 6 août 2024, à Abidjan-Cocody, par Parfait Kouadio, directeur de cabinet, représentant Assahoré Konan Jacques, ministre de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique.

## MISE EN ŒUVRE DES RECOMMANDATIONS DES EGENA : MARIATOU KONÉ LANCE LA RÉFORME CURRICULAIRE

La Côte d'Ivoire est en marche pour devenir le hub de l'éducation sous-régionale. Le mardi 6 août 2024, la ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Mariatou Koné, a procédé au lancement des réformes curriculaires des collèges. C'était au Centre national de matériel scientifique (CNMS) à Abidjan-Cocody, en présence du maire Jean Marc Yacé et de plusieurs acteurs de la chaîne éducative, ainsi que des agences du système des Nations Unies et des partenaires techniques et financiers. Pr Mariatou Koné a indiqué qu'avec l'adoption de la loi invitant à la scolarisation obligatoire jusqu'à l'âge de 16 ans, le collège doit être perçu comme la fin du cycle d'achèvement de l'école de base. A cet effet, a-t-elle indiqué, les compétences transmises doivent préparer tous les élèves à une entrée réussie dans la vie d'adulte et à la responsabilité citoyenne.

## FORMATION PROFESSIONNELLE : LA DEUXIÈME COHORTE DE 29 BACHELIERS AU CANADA POUR DES FORMATIONS SPÉCIALISÉES

29 bacheliers de la 2e cohorte de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage se sont envolés, le mercredi 7 août 2024, pour le Canada. Ils seront formés dans une dizaine de filières spécialisées répondant aux besoins de la Côte d'Ivoire, dans les Collèges d'enseignement général et professionnel (CEGEP) du Québec, pendant au moins trois (3) ans. Mais avant leur départ, le ministre N'Guessan Koffi leur a remis, la veille, au Lycée technique d'Abidjan, des kits contenant l'attestation de bourse 2023-2024, le passeport en plus du visa, le billet d'avion et une carte magnétique contenant la somme nécessaire pour subvenir aux premiers besoins au Canada. « Soyez exemplaires, assidus et persévérants. Vous êtes les ambassadeurs de la Côte d'Ivoire et du président de la République », a-t-il conseillé aux bénéficiaires.

## ABENGOUROU : L'ATELIER VACANCES FERME SES PORTES

A l'initiative du Ministère de la Culture et de la Francophonie, la Direction régionale de la Culture de l'Indénié-Djuablin a organisé des centres aérés pour les enfants de 3 à 16 ans pour ces vacances scolaires 2023-2024. La cérémonie de clôture de cet atelier vacances qui a débuté, le 1er juillet dernier, dans un établissement préscolaire, a eu lieu, le vendredi 02 août 2024, au CAFOP d'Abengourou. La manifestation s'est déroulée en présence de la ministre de la Culture et de la Francophonie, Madame Françoise Remarck, des autorités politiques et administratives, des chefs de service public, parapublic et privé de la région. Pendant plus d'un mois, à l'instar de toutes les 31 régions de la Côte d'Ivoire, les enfants de l'Indénié-Djuablin ont été initiés, lors de cet atelier vacances, à la musique, la poésie, au théâtre, au cinéma, à la peinture...

## INAUGURATION D'UNE BIBLIOTHÈQUE À ZARANOU : FRANÇOISE REMARCK

A la tête d'une forte délégation, la ministre de la Culture et de la Francophonie, Françoise Remarck, a participé à l'inauguration d'une bibliothèque à Zaranou, sous-préfecture, située à 45 km d'Abengourou, le samedi 3 août 2024. Cet édifice culturel est le don de Mian Adou Georges, natif de la région, pour contribuer à l'amélioration des résultats scolaires dans ce chef-lieu de canton du royaume de l'Indénié. La cérémonie a eu lieu en présence du ministre des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'étranger, Léon Adom Kacou, et de plusieurs autres personnalités. Tout en saluant l'initiative du donateur, Françoise Remarck a encouragé les enfants à fréquenter ce lieu de partage et de connaissance.



## VU SUR LE NET

Politique

**LE VICE-PRÉSIDENT DE LA RÉPUBLIQUE A EU UN ENTRETIEN AVEC LE MINISTRE D'ÉTAT, MINISTRE DES AFFAIRES ÉTRANGÈRES, DE L'INTÉGRATION AFRICAINE, DES TCHADIENS DE L'ÉTRANGER ET DE LA COOPÉRATION INTERNATIONALE DU TCHAD**

Le Vice-président de la République, M. Tiémoko Meyliet Koné, s'est entretenu, ce lundi 5 août 2024, au Palais de la Présidence de la République, avec le ministre d'État, ministre des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine, des Tchadiens de l'étranger, de la Coopération internationale, porte-parole du Gouvernement, S.E.M. Abderaman Koulimallah. Le chef de la diplomatie tchadienne était porteur d'un message du Président de la République du Tchad, S.E.M. Mahamat Idriss Déby, à son homologue ivoirien, S.E.M. Alassane Ouattara. À l'issue de son entretien avec le Vice-président de la République, S.E.M. Abderaman Koulimallah a indiqué que le message dont il était porteur vise le renforcement des relations bilatérales entre le Tchad et la Côte d'Ivoire.



## AGENCE DE PRESSE

Politique

**LA CHINE PRÊTE À TRAVAILLER AVEC LA CÔTE D'IVOIRE POUR APPROFONDIR DAVANTAGE LEUR COOPÉRATION**

Le vice-commandant de la base de soutien de l'Armée populaire de libération (APL) de Chine, basée à Djibouti, le Capitaine de vaisseau supérieur, Tan Jia, a confié, mercredi 07 août 2024, à Grand-Bassam, que son pays est prêt à travailler avec la Côte d'Ivoire pour approfondir davantage la coopération. M. Tan, qui s'est exprimé à l'issue du défilé commémorant le 64e anniversaire de l'indépendance de la Côte d'Ivoire, a ajouté que l'intensification de la coopération doit intégrer, entre autres, le maintien de la paix internationale et la culture militaire. Il s'agit pour lui, de renforcer la capacité des deux pays à relever, conjointement, les défis, et apporter des contributions positives à l'édification d'une communauté de destin humain. Il a par ailleurs salué les relations entre la Chine et la Côte d'Ivoire en progression dans les échanges économiques et commerciaux.



**Restez connectés à l'actualité du gouvernement**  
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



Centre d'Information et de  
Communication Gouvernementale

Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).  
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

UNE CÔTE D'IVOIRE  
**SOLIDAIRE**

www.gouv.ci **101**  
f X i y t d

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale